

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA CAZA

En las primeras horas de una mañana del mes de Julio de 1820, navegaba á la altura de la isla de la Ascension un hermoso bergantín, que había adquirido triate celebridad por los incontables actos de piratería y barbarie realizados por sus tripulantes en buques de todas las naciones.

El «Terrible», que así se llamaba el barco de que hablabamos se mantenía la capa en aquellas aguas esperando algún nuevo buque en el que poder hacer presa.

De improviso, el vigía de tope del bergantín gritó con toda la fuerza de sus pulmones:

—¡Vela á barlovento!

Extremada fué la alegría y la gente del «Terrible», que agrupóse en torno del capitán para reconocer el barco que se encontraba á la vista, pero aquél, hombre expe imentado en semejantes empresas, sintió deslizar en su corazón una vaga sospecha. Aquella gallarda arboladura, aquel afilado casco y la bandera que flotaba á popa, le hicieron temer un funesto encuentro.

En su consecuencia, armóse de un buen antejo, y pudo reconocer en él un buque de guerra español, que montaba cuarenta cañones.

No era esto, ciertamente, lo que el pirata buscaba, y ocultando sus recelo á la tripulación ordenó virar en vuelta del Sud, cifusado el viento, y largando cuanto trazo podía soportar los mastiles.

Esta inesperada evolución debió sin duda alguna hacerse sospechosa al buque español, porque este instantáneamente, matso en viento y cubrióse de velas, que le hacían escolar en proporción á la espuma que formaban sus muras cortando las olas con gran celeridad para dar caza al «Terrible».

El capitán pirata, al notar esto, mandó repartir entre la gente, lonrmas y municiones, disponiendo también que los hombres de á cañon estuvieran mecha en mano al pie de los cañones.

El crucero español á toca-paños con todo el aparejo, y dando dos bordadas había por fin conseguido la misma línea de navegación que el bergantín, cuyos veias henchidas por la brisa que soplabá con extremada fuerza en aquel momento, hacían describir una curva á sus flexibles masteleros, é inclinár sensiblemente el casco.

Entre tanto, á bordo del «Terrible», el último marinero seguía con interés palpitante hasta el más pequeño incidente de la caza.

Unas veces el viento se calma por intervalos, y el bergantín, perdiendo su ventajosa distancia, parece retroceder. Entonces la tripulación procura animarle con voz le exalta como á un caballo en la carrera, ó ya le llena de denuestos, llamándole mala boya, arca vieja; en fin, colmándole de apodos y dieterios insultantes.

Otras veces el viento arrecea fuertemente, y como se halla avanzado al cazador, le recibe antes, y recobra su ventajosa posición. En este caso, los que algunos momentos antes le ultrajaban, le prodigan ahora sus caricias. Quien le hace fiesta como á un niño pequeño, quien echa continuamente, con consentimiento del capitán, á fin de que, más tupida la lona vacie menos el viento, y se relin-

guen mejor, otros largan acolladores de barlovento, para que más sueltos los palos, obre mejor el efecto de las ollas, últimamente, hacen cuanto su imaginación les sugiere, para poder escapar del formidable enemigo que le va á los alcances.

A todo esto, el capitán del «Terrible» no ha perdido el valor y la serenidad tan necesaria en las supremas crisis. La proximidad del peligro le hace estar en todas partes. Sus órdenes se multiplican, y son obedecidas con presteza y desembarazo. Tiene la evidencia de que la salvación está en la fuga, nada omite para conseguirla.

Sin embargo, no se le puede ocultar que la inconstancia del viento y las condiciones especiales de cada nave, con circunstancias que pueden dar al traste con los mejores calculos y combinaciones, y en este caso, el combate es inevitable. Conocía que era la muerte, pero una muerte gloriosa, al paso que si se entregase á discreción no pudiendo ocultar su procedencia, ni el mal género de vida á que se dedica, morirá, no sólo como un bandido, sino como un bandido cobarde.

En este estado permanecieron los dos buques una buena parte del día, perdiendo ó ganando por intervalos la distancia que los separaba.

Por fin á las cinco de la tarde el crucero español que supo aprovechar con oportunidad algunas favorables rachas de la brisa, había estrechado tanto la distancia que le separaba del bergantín, que, á quererlo, habíase podido pasarle por ojo sin tardanza.

El capitán del «Terrible» atento á todas las contingencias que pudieran sobrevenir, vió con profundo despecho es caparse la única esperanza de salvación, y ante la inutilidad de sus esfuerzos en la huida, se dispuso con ánimo sereno á sufrir todas las consecuencias de la situación.

De pronto una horrible y certera descarga hecha por el crucero, rompió por su bogonadura el palo mayor del bergantín y mató é hirió á doce ó catorce tripulantes.

El capitán pirata gritó entonces á su gente:

—¡Fuego toda la batería de babor!

Los marineros encargados de las piezas no debieron combatir muy bien ciertamente la puntería, pues la andanada no ocasionó daño alguno al buque español, porque éste hizo, con tanta oportunidad, otra espantosa descarga de metralla, que mató al capitán del «Terrible» y abrió en él una aucha vía de agua que amenazaba inundarle en breves momentos.

El comandante del buque español desechó inmediatamente una lancha con veinte marineros armados en busca de los piratas. Al pisar el último de éstos la cubierta del crucero, el bergantín sepultábase en el fondo de las aguas.

Diez minutos más tarde, el crucero navegando con rumbo al puerto de Cádiz, donde, seis meses después, exhibían sus crímenes en un patíbulo los piratas supervivientes del «Terrible».

A. Benusa.

JUGUETES

La actualidad en todo el mundo es hoy el juguete.

Al acercarse los últimos días del año, las fábricas de Francia y Alemania multiplican su producción, y lanzan á los cuatro vientos muñecos, coches y máquinas automáticas, que son acogidos por millones de manos infantiles con anhelos codiciosos.

Durante el año que acaba de terminar se han fabricado solamente en Francia 50 millones de juguetes, y en Alemania cerca de 60., Ciento diez millones de juguetes representan una suma respetable de felicidad, de alegría, de locura., Aparte de la satisfacción del fabricante, que ha obtenido copiosos rendimientos de su industria, están la del obrero, que ha visto remunerados sus esfuerzos y la de millones de niños que han cifrado toda su dicha en la posesión de esos objetos.

Sólo en Nuremberg existen 25.000 obreros empleados en la industria de juguetes, y los fabricantes realizan negocios en que ponen en circulación unos 25 millones.

Desde el obrero que corta la primera pieza, hasta la operaria que acaba de vestir al muñeco, éste corre de mano en mano con automática regularidad, completándose á medida que asciende en la escala de la perfección.

El juguete necesita pasar tres veces por las manos de los obreros encargados del mecanismo de relojería para que salga á la plaza convenientemente garantizado.

Los obreros cortan las hojas de cobre, soldan las piezas y arreglan el mecanismo. Las obreras se ocupan en las manipulaciones que requieren más rapidez y habilidad, hacen las caras y las manos, peinan, baruizan y visten á los muñecos.

El inventor de un juguete empieza por imaginar su mecanismo y por constuir los aparatos necesarios á la fabricación. La serie de aparatos que sirven para fabricar un juguete mecánico minúsculo de peseta 95 céntimos cuesta muchos miles de francos. Claro está que con esos aparatos se fabrican 150.000 ó más juguetes. Al llegar á 200.000 los aparatos quedan gastados y hay que rehacerlos, cosa que se realiza con gusto, porque demuestra que el negocio ha obtenido éxito grande.

Los juguetes poseen poca vida. Solo dura cada invento el año en que ha sido creado. Los pocos que pasan de esa edad dejan rendimientos fabulosos.

NOTAS CIENTÍFICAS

SACARINA SOLUBLE.—CONSERVACION DE LOS TOMATES.—PENA EXTRAORDINARIA.—VERDI Y SU TUMBA.

La sacarina es un cuerpo insoluble en el agua, pero base ya algún tiempo circuló en el comercio de drogas una sacarina soluble, que no es otra cosa que una mezcla de sacarina con una pequeña proporción de bicarbonato sódico. De dicha substancia se está haciendo un verdadero abuso para la preparación de dulces, jarabes, vinos, etc.

Con el alza de los artículos de comer y beber, el afán del lucro, la competencia, etcétera, es víctima el consumidor de una guerra mortífera y cotidiana, y los encargados de velar por el bien comun, deben poner la más decidida y enérgica atención en estos ataques á la vida del ciudadano.

Para tener tomates frescos en el invierno no hay como escogerlos sanos, madu-

ros y hermosos y guardarlos en potas de barro con salmuera de modo que los cubran y ponga el abrigo del aire.

Cuando se desee utilizar los basta ponerlos á remojar en agua fría durante 24 horas.

Se conservan tan frescos como recién cosechados.

Seguramente no se conoce caso más extraordinario de pesca, que el ocurrido en el puerto francés de Cherburgo en Septiembre último, y del que da noticias estos días una revista.

Entró en aquel arsenal á sufrir reparaciones un cazatorpedero, y con él entró también un banco de veinte mil arenques que, en columna cerrada, habían venido siguiéndole.

Al pasar á la cala seca el barco, con él pasaron también los veinte mil peces, proporcionando abundante pesca á los hombres de la tripulación y á los obreros del Arsenal, sin riesgo alguno, pues recogieron los arenques á espaldas.

La revista en que hallamos la noticia se pregunta á qué causa pueda obedecer que ese banco haya seguido al cazatorpedero con tanta docilidad, y no dá respuesta alguna que pueda explicar la curiosidad del caso.

El glorioso autor de «Traviata», «Barlo», «Aida» y de tantas bellísimas creaciones más, el insigne maestro á quien han aplaudido ruidosamente tres generaciones, y es hoy admiración del mundo, acaba de pedir permiso al Gobierno italiano para que sean inhumados sus restos mortales en el sótano del Instituto de Beneficencia, fundado por él en Milán para la instrucción musical de los pobres.

Verdi se dispone por lo visto á preparar su sepultura en un centro docente del arte sublime que con tanto brillo cultivó durante muchos lustros conquistando inmarcescibles laureles.

UN PERIÓDICO ESPECIAL

Si es un hecho que existen periódicos de gran circulación, no lo es menos que hay algunos que sólo tiran un único ejemplar. Verdad es que la calidad de los lectores de esto últimos suple con creces la deficiencia de su número, toda vez que los suscritores son nada menos que los emperadores de Rusia y Alemania.

El periódico de Guillermo II está redactado por dos secretarios suyos, cuya misión estriba en recortar de todos los periódicos de mundo los fragmentos concernientes á la política y á los acontecimientos del momento. Este diario se publica próximamente dos horas después de la llegada de los periódicos extranjeros, y se remite directamente al emperador, quien después de euterarse ninuosamente de su contenido y de hacer las anotaciones que juzga oportunas, lo devuelve para que sea coleccionado en su biblioteca particular.

El periódico del czar es un número especial del *Novie Wremia*, tirado por orden y á expensas del ministerio del interior, y del cual naturalmente, se elimina con esmero todo cuanto pudiera molestar ó inquietar al emperador. Siguiendo esta norma, los acontecimientos se presentan siempre de modo especial y en forma reverente.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

LA FÓRMULA

El egoísmo parece generativo en nuestra sociedad, un tanto desequilibrada, un tanto idólatra del lucro del oro. Si así no fuese, la humanidad dejaría de ser y no seríamos los españoles tan despreocupados, tan indiferentes, tan desaprensivos con lo que directamente nos interesa.

No sabemos si este estado lamentable de nuestros sentimientos es el producto de una educación harto deficiente, sin creencias ni ideales civiles, ó por el contrario, fruto amargo y venenoso del mal ejemplo ó los desengaños que el curso paulatino de la existencia vá acumulando siempre en el corazón de la humanidad.

Si. El desarrollo de los sucesos y la filosofía de la historia moderna, no es edificante, adecuada ni propia para fortalecer convicciones, engendrar amor y acrecentar la fé en nada de cuanto vemos y cuanto nos rodea en todas las esferas de la vida.

Antes parece que todo se conjura para enardecer la sangre, ó pensándolo mejor, para cruzarse de brazos, dejando que todo se derrumbe y que todo se lo lleve la trampa, puesto que nadie sale de cierta órbita parimoniosa á defender con entereza lo que no necesita defensa de ningún género si cada cual ocupara el puesto que le corresponde y cumpliera como bueno con su deber.

Pero esa dolorosa convicción de que aquí todo se hace y todo se obtiene por influencia, y no por el derecho, convicción que á diario se fortalece con la evidencia de los hechos, que se amarga con la realidad de los sucesos, esa convicción vá depositando en la conciencia humana, esa hez espesa y negra, que adormece, que embota los sentimientos más nobles, los impulsos más generosos, los arranques más viriles de ese honor que en nuestra raza fué latente manifestación de la hidalguía y la caballerosidad.

Así que hoy apenas si mueve las insensibles fibras del pueblo español ningún vigoroso arranque que tienda á sacudir sus nervios de la apatía que los domina, porque enseguida se nos ocurre por esa voz que tiene acentos viriles que repercuten en el fondo del corazón, se apagará por sí sola al rebotar de uno á otro extremo de la patria sin producir más que un ligero estremecimiento en nuestro galvanizado organismo, en nuestro atrofiado corazón. Es que nadie quiere quebrantarse la cabeza en prestar ayuda á ese esfuerzo aislado, á esa voz que retumba sola como el eco dentro de un sarcófago, el sarcófago de nuestra dignidad, la tumba de nuestro honor.

Pero si á nada de eso que es grande y suena á regeneración y suena á justicia atiende y escucha, en cambio todo lo que es deforme, que es chico y tiene timbre de vieja chismosa, de escándalo, de incidente ruidoso, á todo eso que agita mueve la superficie, porque el fondo sigue inalterable y sùcio como estaba, á todo eso se le presta atención, se comenta con calor, se aplaude ó se sisea según los casos y las circunstancias; pero por el pronto atrae la atención pública, se puntualizan sus accidentes, y algo es algo, porque no nos atrevemos á afirmar que con ello algo se vaya ganando y aprendiendo porque el resultado puede ser negativo, pues en vez de ganar y aprender para corregirnos, no hacemos más que

sumar un nuevo desengaño más á los muchos ya recibidos, y esos desengaños son la causa primordial de nuestra fatal indiferencia de esa apatía precursora de la muerte moral, indigna del hombre, indigna de un pueblo que tiene sobra de energías para vivir y alentar en la atmósfera que viven los pueblos más adelantados y cultos.

Menos egoísmo y mayor abnegación y con este antídoto no nos moriremos por inanimados ni indolentes, sino que viviremos como siempre hemos vivido en la historia, siendo el acicate de todo lo noble, lo grande y lo honroso.

P. RUIZ Y ENRIQUEZ.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

El monumento á Cánovas

Madrid 1.º, 22 15

A las catorce se ha inaugurado el monumento á Cánovas en la plaza del Senado.

La fachada de este edificio estaba adornada con tapices.

Hacia los honores una compañía del Regimiento de Wad-Rás, con bandera y música.

La multitud era inmensa y en el interior del Senado reinaba gran animación.

Los Reyes llegaron, sentándose en un trono rodeados de senadores, diputados y diplomáticos.

La familia Real fué saludada con aclamaciones.

Hablaron los Sres. Marqués de Tejada de Valdosa, Romero Robledo y Azcárraga, dirigiéndose á la Reina ensalzando á Cánovas y exponiendo sus méritos y talento.

Seguidamente S. M. se dirigió á la plaza tirando del cordón para que se corriera la bandera española que cubría la estatua, á los sonos de la Marcha Real.

La Reina elogió al Sr. Romero Robledo por haber sido el iniciador del monumento así como á sus autores.

Fuó despedida S. M. con vivas.

El monumento ha costado 60 000 duros.

Diez mil pesetas se han repartido á los pobres.

No hay crisis

Los generales Azcárraga y Ramos Izquierdo han desmentido que haya crisis. Seguirán todos los ministros.

Consejo

En el que han celebrado hoy los ministros en el Senado trataron de los medios de aprobar el proyecto de fuerzas navales.

Toros

Los lidiados de la ganadería de Terrores, resultaron buenos.

Los espadas Segurita y Castilla estuvieron medianos.

Un miura acometió á don Tancredo, derribando su pedestal. Este tuvo que librarse por pies.

En las Cámaras

El Sr. Gomez Imaz consumirá el primer turno contra el proyecto de fuerzas navales.

Dice el general Azcárraga que después de este proyecto se seguirá discutiendo el de la deuda.

En el Congreso mañana continuará la discusión de las reformas militares.

El Juéves será la interpelación del señor Moret sobre el regionalismo.

Temporales

En el Canal de la Mancha continúan los temporales.

Tiene razón

Madrid 1.º 23.

El general Ramos Izquierdo dice que sin los barcos que ha pedido no puede seguir en el Ministerio.

Descubrimiento

Ha manifestado el Sr. Montero Rios que sin dificultades gobierna cualquiera.

El nuevo siglo

En todas las ciudades de España se ha celebrado la fiesta conmemorando la entrada del nuevo siglo, con solemnidades religiosas y actos de caridad.

De crisis

Se insiste en que la crisis ha sido planteada por los ministros de Estado y Marina y que el general Azcárraga cediendo á la presión de Sánchez Toca, Ugarte y Marqués de Vadillo se resiste á declararla.

Añádese que se teme que el Sr. Silveira realice un acto hostil al Gobierno para obligar á la crisis al general Azcárraga.

LA COMIDA POPULAR

En las Hermanitas de los Pobres

Como se había anunciado, se sirvió ayer por la mañana en las Hermanitas de los Pobres, la comida para los mendigos que tienen licencia del Excmo. Ayuntamiento, para implorar la caridad pública.

No hay para qué decir lo bien dispuesto que estaría todo, tratándose de asunto encomendado á dichas Hermanas.

El número de mendigos, fué grande y todos fueron atendidos con cariñosa solicitud, siéndoles servidas en bien dispuestas mesas, tortillas de huevos, carne, pan, manteca y café como desayuno y una abundante comida perfectamente condimentada.

Durante el desayuno y la comida, estuvo concurridísimo el benéfico establecimiento, celebrándose por cuantos asistieron, la excelente organización de la Casa.

En el Ayuntamiento

Hermoso golpe de vista presentaba el segundo patio del Ayuntamiento á las doce de la mañana, hora en que empezaron á concurrir personas para almorzar.

En los arcos de las Casas Consistoriales se aglomeraba el público para penetrar en el interior, verificándolo ordenadamente.

En la puerta hallábanse colocados varios números de la guardia municipal, que iban recogiendo los bonos á las personas que pasaban dentro.

En el hermoso balcón del municipio, la banda de música del Hospicio, dejaba oír las mejores piezas de su extenso repertorio.

La plaza de Isabel II veíase animadísima con tal motivo.

Serían las trece (una de la tarde) próximamente, cuando ante las tres larguísimo mesas que ocupaban el patio, se encontraban los 600 primeros comensales que iban á inaugurar el banquete, porque banquete y muy espléndido por cierto, resultó el ofrecido al pueblo en la casa del Municipio.

Por delante de los balconcillos de los corredores que dan al expresado patio, habíase colocado, una vistosa colgadura con los colores nacionales que lo embellecían mucho: las columnas que sostienen los arcos del patio, lucían preciosas canastillas doradas, con plantas y flores.

En las mesas lucían centros figurando palmeras; y formando cenefa, rosas y otras flores naturales.

El concejal Sr. Freire encargado de cuidar y resolver cuanto fuera allí necesario, se multiplicó, como vulgarmente se dice, consiguiendo que no hubiera la menor deficiencia.

Treinta camareros de la Compañía Transatlántica y varias hermanas de la Caridad con su indiscutible pericia, sirvieron todos los cubiertos, mereciendo elogios de cuantos presenciaron el acto.

Resultaba este un espectáculo hermoso y conmovedor.

Los Excmos. Sres. Obispo de la Diócesis, Gobernador civil, Viesca (D. R.), y Alcalde estuvieron visitando los comedores, elogiando mucho el buen orden y compostura que se observaba.

Del Ayuntamiento fueron los expresados señores á los demás locales en que se servían comidas.

Hubo detal es en el patio del Ayuntamiento dignos de ser descritos por un colorista.

Mucho de los comensales, ancianos en su mayoría, al terminar la comida, colocábanse las flores distribuidas en la mesa, en los ojales de sus raídas ropas, á imitación de lo que es costumbre hacer en los grandes banquetes.

Un chicuelo, que había bebido un vaso de más, del excelente vino que allí se sirvió, se empeñó en guardarse un trozo de carne, para regalárselo á su abuelita, á quien consideraba en su casa, y al observar que se encontraba en otra mesa, corrió hacia ella abrazándolo efusivamente.

Muchos ancianos dedicaban frases de agradecimiento á los señores del Municipio por la obra de caridad que con ellos se hacía, dándoles de comer.

Terminada esta primera comida, desalojóse el local, y en pocos minutos quedó todo limpio y dispuesto para ofrecer la segunda, que se efectuó con igual orden que la anterior, sentándose á la mesa el mismo número próximamente de personas que en aquella. La tercera comida, que tuvo efecto ya cerca del oscurecer, se vió más concurrida aun que las anteriores.

A todos los comensales se les entregó un real, verificándose así en el Ayuntamiento y en las demás secciones.

El Sr. Obispo envió al Sr. Aguirre 250 pesetas para que las aplicara al objeto que creyese más conveniente y de esta suma se dió parte de la limosna indicada.

También nuestro querido amigo don Rafael de la Viesca, envió por cigarros puros de á medio real y cajetillas de cigarrillos que fueron equitativamente distribuidos en todos los locales.

El fotógrafo Sr. Solano sacó varias fotografías del acto.

El Casino Gaditano también envió tabaco.

En el Parque de bomberos

Próximamente á las catorce (dos de la tarde) había terminado la primera comida en este local á la que asistieron 53 de los 110 que tenían sitio dispuesto.

En la segunda asistieron más de 100 personas y por último, cuantos se encontraban frente á la puerta, y que carecían del bono correspondiente.

Los concejales y hermanas de la caridad y empleados del municipio destinados á este local, cuidaron mucho de que no hubiera que lamentar la menor deficiencia.

En la Escuela pública núm. 5 de la calle Mirador

En este local, encontramos al entrar por primera vez, visitándolo, á los señores Obispo, Gobernador civil, Director general de Agricultura y Alcalde de la ciudad.

Dos largas mesas había allí dispuestas para 106 cubiertos.

Todos los puestos estaban ocupados, sirviéndose la primera comida, con igual esmero que en los sitios ya reseñados.

La escuela había sido exornada, todo lo mejor que permitía el local, presentando un buen aspecto.

Habíase dispuesto que las mujeres se colocaran en la mesa de la derecha y los hombres en la de la izquierda, por los concejales Sres. Sánchez Noriega y Matute que allí se encontraban desde muy temprano, resultando todo con mucho orden.

Un aficionado, sacó algunas fotografías de ambas mesas.

A la segunda comida dada en este local, asistieron también 106 comensales y después, innumerables personas que no habían recogido bonos durante el día anterior.

En la Academia de Santa Cecilia

Cuando entramos en el hermoso salón de la Real Academia de Santa Cecilia, quedamos agradablemente sorprendidos ante el magnífico aspecto que ofrecía, con sus vistosos tapices cubriendo la balaustrada del patio, la buena disposición de las siete mesas colocadas con verdadero gusto, y otros muchos detalles que por lo artístico del conjunto, denunciaban la intervencion en todo ello, de personas que tienen muy acreditado su buen gusto en cuanto organizan.

Ciento noventa personas nada menos habían tomado asiento ante las mesas y comenzaba á servírseles la sopa por los camareros, cuando se presentó en el local el Sr. Obispo acompañado de los Sres. D. Rafael de la Viesca, Cano y

Cueto y Aguirre que fueron recibidos por los Sres. Ordeza, Uthoff, D. Benito Picardo y varios periodistas que allí se hallaban.

La presencia de nuestro respetable y querido Prelado en el salón, fué una nota simpática, como lo había sido ya en el Ayuntamiento y otros locales, que conmovió profundamente á cuantos allí se hallaban: los pobres se levantaron de sus asientos: el piano dejó oír los hermosos acordes de la Marcha Real el profesor Sr. Peralta, y entre aquel tiernísimo conjunto de murmulos de gratitud, avanzó el Sr. Rancés prodigando frases de cariño á los pequeñuelos, de paternal animación á los mayores, con esa jovialidad bondadosa que es su característica y que tantas voluntades y afectos le ganan en todas partes.

La comida fué suculenta: tuvimos ocasión de probarla y todos cuantos elogios tributemos al servicio, resultarían pálidos, ante la prontitud y esmero con que eran atendidos los necesitados.

Puede afirmarse que no cabe mayor circunspección entre los comensales: baste decir, que tanto en la Real Academia como en los demás locales donde se ofrecieron comidas, se sirvió con relativa abundancia el vino, y ni una persona sola llegó á tocar su vaso mientras no le colocaron la sopa delante.

El orden ha superado á lo que todos esperaban.

Cuando esta primera comida terminó, desalojóse el salón y poco después entraban en él otras 190 personas, á las que se sirvió igual comida que á las anteriores.

Durante esta, visitaron el local muchos concejales y otras distinguidas personas, que prodigaron grandes elogios á cuantos habían intervenido en la organización de los detalles del salón.

Tanto los Sres. Ordeza y Uthoff, como D. Benito Picardo, trabajaron incansablemente por salvar cualquier deficiencia que pudiera iniciarse.

Ya obscurecido, desalojóse el local nuevamente y nuevamente se repartió á la salida, 25 céntimos á cada comensal.

La calle de Sacramentos hallábase á esa hora las diez y nueve (siete de la noche) completamente llena de hombres mujeres y niños que aun no habían comido y que carecían de bonos para penetrar en el interior de la Real Academia, dándose la orden para que todos estos pasaran dentro.

Como el número de esta última tanda superó á el de las dos anteriores, pues se elevó á la cifra de 278 personas, hubo necesidad de improvisarse con banquetas mesas donde pudieran comer todos, acomodándose cada cual como mejor pudo, sentándose á los niños sobre las rodillas, con lo que se consiguió que hubiera sitio para tan extraordinario número de comensales.

En la escuela de Párvulos número 1 de la calle Benjumeda

En esta sección encontrábase cuando penetrábamos en el local, el concejal D. Diego Izpíua, que nos recibió con su amabilidad exquisita.

Ya estaban comiendo, cuando pasamos al patio, en las diferentes mesas, 260 personas, á las que fué servida comi-

da tan espléndida como en las secciones de que ya hemos hablado.

El exorno de este amplio local estaba hecho con gusto.

El orden era completísimo, sin notarse deficiencia de ningún género.

En las demás comidas que en este local se sirvieron, hubo siempre más de 260 personas.

También se repartieron, como en las ya citadas secciones, cigarros y dinero á los comensales.

En el Centro Obrero

Tres bien dispuestas mesas habíanse colocado en el hermoso salón de actos del Centro, una en el estrado y seis en el patio, capaces para servirse en ellas 300 cubiertos.

La aglomeración de público ante la puerta del hermoso local, era extraordinaria, haciéndose casi imposible abrirse paso por entre aquella muralla de carne.

Se sirvieron tres comidas, viéndose todas ellas concurridísimas.

Todos los asientos fueron ocupados en las tres y el orden más completo y la compostura mayor, presidió en las diferentes mesas.

Grandes elogios merecen las distinguidas personas que han intervenido en cuanto con la preparación de este local se relaciona.

EXTRAMUROS

En la bodega de las Mercedes

Es el local más amplio de todos los que se han celebrado comidas durante el día de ayer.

Había colocadas en sus estensas naves, dos grandes mesas adornadas con preciosos centros formados con plantas y flores que daban al local un aspecto excelente.

Con gran orden, fueron entrando los comensales y ocupando sus respectivos puestos, en número de doscientos cincuenta próximamente.

El Sr. Viesca (D. J. L.) invitó al Sr. Cura de la parroquia á que asistiera al acto, bendiciendo la mesa antes de que se celebrara la primera comida.

Esta fué condimentada por las Hermanas de la Caridad que prestan sus servicios en el Sanatorio de Madre de Dios, mereciendo los más calurosos plácemes de cuantas personas asistieron al local.

Segun las impresiones que hemos recogido hoy en Extramuros, la animación era extraordinaria en aquel hermoso barrio.

Antes de terminar la primera mesa, se presentó el Sr. Obispo acompañado de los Sres. Gobernador civil, Director general de Agricultura y Alcalde de Cádiz, en el local expresado, pronunciando todos frases de elogio por la buena organización y orden completo que se observaba.

El Sr. Obispo fué aclamado espontánea y entusiastamente por todos los comensales, y al ver nuestro virtuoso Prelado las muestras de que era objeto, no pudo menos de pronunciar elocuentes frases, demostrando la importancia del acto y diciendo que el Ayuntamiento representaba dignamente á Cádiz puesto que el acto que realizaba era de verdadera caridad y ya sabemos que los sentimientos

de este pueblo son caritativos. Hizo consideraciones acerca de que los ricos no son enemigos de los pobres, y aconsejó que hubiera en este nuevo siglo fraternidad y amor al prójimo, como manda el Evangelio.

El Sr. Rancés fué rodeado por todos los comensales que lo escucharon con religioso silencio, prorumpiendo al finalizar su cariñosa y elocuente peroración, en aplausos y vivas entusiastas.

A las diez y seis (cuatro de la tarde) se sirvió la segunda mesa, sentándose ante ella, unas docientos sesenta personas.

También estuvieron visitando el local los Marqueses de Santo Domingode Guzmán, las Srtas. de Viesca, de Díez y de Muriel.

En esta sección, como en las demás, no se notó la menor deficiencia y reinó el mayor orden.

Como detalle digno de que figure en estas columnas, debemos hacer constar, que los operarios carpinteros que trabajaron durante toda la tarde de ayer en la colocación de mesa, etc., se prestaron espontánea y gratuitamente á verificar la mano de obra.

Las cocinas

En el vestíbulo del Gran Teatro se levantaron dos grandísimas cocinas con doce fogones cada una que estuvieron funcionando desde las doce de la noche del 31 hasta ayer tarde á última hora.

En estas cocinas es donde se ha condimentado la mayor parte de las comidas que se sirvieron en los diferentes locales.

También estuvieron funcionando con el mismo objeto durante todo el día, las cocinas económicas de la Palma.

Los carros cargados con los calderos donde se habían guisado las comidas, estuvieron dando constantes viajes desde las referidas cocinas á las diversas secciones.

En todas estas se sirvió sopa de fideos y picadillo, arroz con bacalao, carne con patatas, ensalada, naranjas, dulces, vinos blanco y Valdepeñas y tabacos, todo ello abundantísimo.

En la Real Academia de Santa Cecilia, cuando terminó la tercera comida, quedaban ante las puertas algunas personas que no habían llegado á tiempo, repartiéndose por los representantes del Municipio, una peseta á cada una.

Entre las impresiones recogidas después de terminado el hermoso acto del día de ayer, resalta la nota de que la idea de la comida popular, es la mejor y más simpática fiesta que se recuerda; y el inaugurarse el siglo XX con una gran obra de caridad, constituye timbre de gloria para el Ayuntamiento que la ha realizado.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 3.—San Antero, p. y mr.
Día 4.—San Tito, ob. y san Aquilino y cps. mrs.

Jubileo.

Día 3.—En la iglesia Catedral.
Día 4.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Día 8.—Turno de Adoración.—Hermanas Franciscanas.

Imprenta de LA DINASTIA



SERVICIOS

DE LA



COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando P6o.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á

Alguciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^a, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^a—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^a—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los atractivos de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» darán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar le correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

LAS TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó nó admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.